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原英格兰女足代表队成员 凯伦·卡尼

我还清楚记得十年前我回到英国

（离开美国芝加哥红星队加盟伯明

翰），投身成为首届英格兰女超联赛一

员时的情景，当时一切方兴未艾，我对

英格兰女超联赛的前景充满期待，并

坚信它有潜力成为世界第一女足联

赛，十年过去了，当我们签下这份全新

的转播协议（3年2400万英镑），英格兰

女超联赛真的走到了世界最前沿，这

是个里程碑式的时刻。

2001年，14岁的我完成了自己的

女足顶级联赛处子秀（效力于伯明翰，

当时英格兰女超联赛尚未成立），当时

我就无比期待这一天的到来， 但坦白

地说， 我并不确定这一梦想能否变成

现实，因为当时我们每周仅训练一次，

只在周日踢一场比赛， 一切都是自发

的，所有人都是在无偿工作，支持人们

的是对足球的热爱， 足球能够带来快

乐，这就已经足够了。

20年过去了， 现在英格兰女超联

赛的所有成员都是职业球队， 球员得

到了一份体面的工资， 背后是强大团

队的支持， 现在又与天空体育以及其

他媒体签下了一份可观的转播合同，

这一切都令英格兰女超联赛愈发激动

人心， 并迈入了不断前进的良性循环

中。

大赛“刷脸”扩大影响

是的， 英格兰女超联赛成功将恶

性循环变成了良性循环。 在英格兰女

超联赛成立之前， 由于缺乏资金与曝

光度，女足赛事并未达到应有的高度，

但现在情况已经有了翻天覆地的变

化， 英格兰女足在国际重大赛事中的

表现推动了女足联赛的发展， 因为这

是一个展示女足联赛成果的最佳窗

口， 能够吸引到源源不断的赞助商与

资金， 而后者又能够让女足联赛不断

改善，不断提升。

以前想要让球迷坐在电视前付费

观看一场女足比赛难比登天， 因为球

场内的球迷实在是太少了， 坐在电视

前本就远离球场， 又没有足够的球场

氛围，实在是很难调动起球迷的情绪。

但现在， 随着英格兰女足不断在国际

赛事中取得好成绩， 英格兰女超联赛

的上座率与球场气氛也是水涨船高，

2012年奥运会女足决赛在新温布利球

场进行，多达八万名球迷涌入球场，整

个英格兰女子足球都因此获益。

2019年女足世界杯则是另一个转

折点， 那届杯赛充分证明了女足赛事

的吸引力，有53000名球迷涌入现场观

看英格兰女足对美国女足的半决赛，

1170万球迷在电视机前收看了流畅专

业的现场直播， 这大大提升了女足的

赛事形象，同时也令埃伦·怀特、露西·

布隆泽等球员的名字变得家喻户晓，

进一步扩大影响。

与男足共用主场球场

现在越来越多的女足赛事被英

超俱乐部放在自己的主体育场进行

（之前大多是使用面积更小的女足专

用球场）， 俱乐部已经认识到这么做

所带来的积极性。 我们看到越来越多

的赛事被安排在伊蒂哈德球场 （曼

城）、白鹿巷球场（热刺 ）以及老特拉

福德球场（曼联）进行，当我还是个年

轻的小姑娘时，我每周都会去圣安德

鲁球场（伯明翰主场）看球，我一直梦

想自己有朝一日能够踏上圣安德鲁

球场的草皮。

现在， 对奋战在英格兰女超联赛

的姑娘们来说， 代表自己所属的球队

登上俱乐部的主球场已不再是个遥不

可及的梦想，这实在是太棒了。在这里

我们需要特别提到莱斯特城， 在莱斯

特城女足升入女超联赛的首个赛季，

她们的11个主场比赛有八个是在王权

球场进行的！ 莱斯特城的远见卓识令

人赞叹！

与俱乐部男子一线队共用一个主

场， 意味着女足已经真正成为了俱乐

部的一部分。 在赛季开始前发布新赛

季球衣时， 我们可以看到女足球员与

男足球员肩并肩站在一起为新球衣做

宣传。

女队与男队视为一个品牌

就在不久前， 我去看了一场伯明

翰的比赛， 我无比欣喜地发现球场内

同时挂着女足与男足两支球队的宣传

照，这是个非常积极的信息，是的，并

不是所有的女性都会选择踢球， 但女

性球迷是个巨大的群体， 让所有人都

感受到自己是俱乐部的一员无比重

要， 现在俱乐部已经会专门生产销售

女版球衣了，而在我踢球的时候，我们

只能穿不合身的男版球衣， 这些的变

化虽然细微， 却能让所有人都感到被

尊重。

在这一方面切尔西与曼城可被

称为其先驱，他们一直都在努力向外

界展示女足是俱乐部不可分割的一

部分，他们将女队与男队作为整体视

为一个品牌，将两支球队置于同一把

保护伞下。 而在最近，我很高兴看到

曼联主帅索尔斯克亚开始与曼联女

足主帅更紧密地合作———当曼联任

命斯金纳为新任女队主帅时，索尔斯

克亚公开表示希望能和她进行一些

交流。

外部环境的改善绝对有助于赛事

水平的提高，东京奥运会女足赛事中，

一共有44名参赛球员来自英格兰女超

联赛， 而来自美国国家女子足球联赛

的参赛球员人数是37人， 这意味着英

格兰女超联赛已在某些层面超越了美

国女足联赛。今年夏天，参赛球队签下

的外籍球员数量创下历史之最， 这充

分说明了英格兰女超联赛的吸引力，

球员都希望能来这里踢球， 都想成为

这盛景的一员，无论时间长短。

谢勤德 编译

3年2400万英镑转播大合同

“风口上的猪”要怎么飞？
原文英国《卫报》 编译谢勤德

2020-2021赛季开始前，由于女足
世界杯的影响以及诸多国际球员的加
盟，人们对英格兰女超联赛充满了期
待，但新冠疫情带来了新的问题———
球迷无法入场。

现在2021-2022赛季已经开始，新
冠疫情虽然还没有结束，但沉重感看
起来已经消失，这是球迷们苦苦等待
了两年的新赛季。新的转播合同大幅
提升了英格兰女超联赛的影响力，在
赛季开始之前，天空体育通过各种渠
道“狂轰滥炸”式地为赛季做宣传，以
英足总女足赛事负责人西蒙斯的话来
说：“本赛季将是我们最重要的一个赛
季。”
西蒙斯之所以这么说，是因为本

赛季至少将有57场女超赛事在全国范
围内进行直播，其中一些比赛还会被
安排在黄金时间段，这有助于女超联
赛进一步提高知名度，打响品牌，培养
忠实的女足球迷。
西蒙斯同时承认，英格兰女超联

赛的上座率不可能在短时间会获得大
幅提升：“各俱乐部的球迷需要时间来
接受女队并与之建立起亲密关系，最
终转化为女足赛事的固定观众。”
一项调查显示，英格兰大概有六

百万球迷对女足赛事越来越感兴趣，
愿意给予英格兰女超联赛更多的关注
并参与其中。“因此新的转播协议给了
我们一个机会去向他们介绍女超联
赛，去赢得他们的关注，培养他们对女
超联赛的兴趣，这是一个长期计划。”
西蒙斯说。

英超俱乐部也积极参与其中，新
的转播协议令他们进一步认识到了英
格兰女超联赛的价值，暂且不论出发
点如何，但英超俱乐部与足总以及转
播商的合作确实是愈发紧密了，竭尽

所能加速女超联赛的发展。
首轮联赛的场地安排说明了一

切。六场比赛中的四场被俱乐部安排
在主球场进行，埃弗顿在古迪逊公园
球场迎战曼联，热刺在白鹿巷球场迎
战伯明翰，阿森纳在酋长球场对阵切
尔西，布莱顿在运通球场对阵西汉姆。
伯明翰、雷丁与莱斯特城都宣布会将
更多的英格兰女超比赛安排在俱乐部
主球场，而非女足专用球场进行。
西蒙斯指出如果女足比赛的上座

率不断提高，英超俱乐部很可能会直
接出售女足专用球场，因为后者已经
没有存在的必要：“在新冠疫情出现
前，阿森纳与切尔西的女足球场就已
是一票难求，所以只要上座率继续提
高，会有更多的女足比赛被安排在主
球场进行。”
当然，一切的前提在于英格兰女

超联赛能够利用好这个机会，能够在
这个赛季巩固目前的大好局面，甚至
是再上一层楼。而一切的根基最终都
要落在球场内———本赛季会是怎样一
个赛季？得到了足够的资金和曝光率
后，英格兰女超联赛能交出一张令人
满意的答卷吗？
赛季开始前，人们认为切尔西、阿

森纳与曼城依旧会是冠军的最有力争
夺者，五轮过后，阿森纳以全胜战绩排
名第一，切尔西与热刺积12分紧随其
后，只拿到四分的曼城却掉到了第九
位，倒是不被看好的曼联积10分来到
了第四位，是个小小的意外。

球员方面就如人们预计的那样，
金靴争夺在切尔西前锋、上赛季金靴
得主凯尔与阿森纳前锋米德玛之间展
开，五轮过后前者打进五球，米德玛也
有四球入账。一切看起来很顺利，但必
须保持耐心，毕竟英格兰女超联赛还
需要时间去追赶英超联赛，赛事质量
想要追上英超联赛还有很长路要走。

英格兰女超终成市场香饽饽
成立10年，超越美国女足联赛

随着原上海队球员唐佳丽的加盟， 本赛季英格兰女

超联赛受到越来越多球迷的关注。经过十年的发展，东京

奥运会女足赛事中， 一共有44名参赛球员来自英格兰女

超联赛， 而来自美国国家女子足球联赛的参赛球员人数

是37人， 这意味着英格兰女超联赛已在某些层面超越了

美国女足联赛。

随着英格兰女超联赛关注度的提高，唐佳丽的表现势必带来更大的影响

上赛季切尔西女足和男足同时杀入欧冠决赛，可惜姑娘们最终败北巴萨女足


